

## **EDITORIAL**



## Ehrenamtliche sind das Herz des NTB

Es war ein großartiges Fest der Bewegung und Begegnung. Nach sieben langen Jahren haben wir endlich wieder unser Erlebnis Turnfest. gefeiert. Für uns war es fast ein völliger Neustart. Aber was uns allen vom ersten Moment an aufgefallen ist: Unsere Teilnehmerinnen und Teilnehmer aber auch die Besucherinnen und Besucher können es immer noch! Sich gemeinsam bewegen, Spaß haben und viele besondere Momente miteinander genießen. Während der fünf tollen Tage in Oldenburg habe ich eine gelöste, friedvolle und unglaublich verzaubernde Stimmung erlebt. Überall positive Reaktionen. Allerorts wurden wir bereits auf das nächste Turnfest angesprochen. Diese Lust am Turnfest nehmen wir natürlich in die Beratungen des Präsidiums zum weiteren Vorgehen auf. Denn all das wirkt ansteckend. All das macht Mut, das Erlebnis Turnfest wieder in Angriff zu nehmen. Die Stadt Oldenburg war eine hervorragende Gastgeberin für unsere 10.000 Teilnehmenden und die 200.000 Besuchenden. Aber mein besonders großer Dank gilt den vielen Ehrenamtlichen aus den Turnund Sportvereinen, den Turnkreisen und allen, die sich für die Gemeinschaft eingesetzt haben! Ohne Euch hätten wir dieses grandiose Fest. niemals auf die Beine stellen können. Ihr seid das Herz des Turnens, ihr seid die gute Laune, und ihr seid zusammen mit all den Gästen und Aktiven das Erlebnis Turnfest.

Da scheint es äußerst passend, dass wir die Juni-Ausgabe der TURNWELT unseren ehrenamtlich engagierten Menschen in den Turnkreisen widmen. Denn die Turnkreise sind gewissermaßen die Heimat der Turn- und Sportvereine in Niedersachsen (siehe Seite 4). Sie sind damit auch Heimat für 765.000 Turnerinnen und Turner, für Übungsleitende und Trainerinnen und Trainer. Sie stehen ihnen mit Rat und Tat zur Seite, sie organisieren Aus- und Fortbildungen, sie tragen den Geist des Turnens ins Land. Besonders spannend finde ich dabei, wie die Turnkreise es immer wieder schaffen, bei aller traditioneller Verbundenheit zu den Ursprüngen des Turnens unter Turnvater Jahn mit der Zeit zu gehen und gewissermaßen einen Spagat zwischen Tradition und Moderne zu machen. Sie agieren richtungsweisend und immer im Sinne der Turn- und Sportvereine und deren Mitglieder.

Mit der Strukturveränderung im NTB haben wir eine Basis geschaffen, die Turnkreis-Verantwortlichen zu entlasten, ihnen die Möglichkeit zu geben, noch stärker gemeinschaftlich zu arbeiten. Und wir unterstützen sie gem durch eingehende Beratung und Hilfestellung. Sprecht uns an, wenn Ihr Unterstützung braucht. Die Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner findet Ihr in der Rubrik Vereinsentwicklung auf Seite 12.

Heiner Bartling

Präsident des Niedersächsischen Turner-Bundes